



Rozones

Costosa imagen del Cuau

Quien se ha despachado con la cuchara grande para cuidar su imagen es el gobernador de Morelos, **Cuauhtémoc Blanco**. En lo que va de su mandato ha gastado 625 millones de pesos, es decir, 67.1 por ciento más de los 374 millones que le autorizó el Congreso local. Tan sólo hasta agosto de este año el exfutbolista ha ejercido 142 millones en ese rubro, lo que equivale a 6.7 veces el presupuesto para la atención a las mujeres de la entidad en todo el año, que fue de 21 millones de pesos. No hay forma de justificar esta actitud, cuando Morelos ocupa el segundo lugar nacional en tasa de feminicidios, con 2.1 por cada 100 mil mujeres. Por si fuera poco, el Cuau ha ejercido más en publicidad que en cualquier programa social. Parece que a la más reciente adquisición de Morena no le ha llegado aún el mensaje de la austeridad republicana. ¡Uf!

Datos relevantes... y lupa sobre jueces

Dato relevante, nos comentan, el de que entre el 22 y el 28 de septiembre pasados, fueron detenidas 8 mil 426 personas que cometieron delitos del fuero federal y local. Fue el subsecretario de Seguridad Pública, **Ricardo Mejía**, quien reportó el dato en la sección Cero Impunidad de la conferencia mañanera en Palacio. No obvió cuestionar la decisión de algunos jueces de liberar a presuntos delincuentes alegando temas de debido proceso, que el propio Mejía Berdeja llama "debido pretexto", y aclaró que fueron recapturados. Y también se refirió a detenciones de generadores de violencia en San Luis Potosí y dijo: "Advertimos que este tema es muy importante y hacemos un llamado al juez que no se deje de vincular a proceso. Entendemos que la defensa alegó incluso cuestiones de prisión preventiva oficiosa... Sin embargo, es un objetivo criminal de altísima peligrosidad". Ahí el dato.

Alito ya no quiere pleito

Nos cuentan que, en corto, cada vez surgen más reproches contra el líder del PRI, **Alejandro Moreno**, entre las filas de quienes antes fueran sus aliados. Por ejemplo, que olvidó ya aquellos tiempos en los que PAN y PRD gritaban al unisono: "Si tocan a uno, nos tocan a todos". Ahora, ante los reveses dados por la 4T a panistas, el líder priista evita la confrontación. Cuando le preguntaron sobre la audiencia que pedía **Santiago Creel** en Palacio y que no se le concedió, **Alito** aplicó la evasiva de: "Estamos en la construcción de acuerdos para el paquete presupuestal". Luego, sobre el tema Tamaulipas, donde los panistas no lograron revertir el resultado, Moreno dijo que los magistrados ya definieron y hay que respetar su decisión. Y así le puso un clavito más al ataúd de la alianza, nos comentan.

En cumplimiento del deber

Nadie podría estar en desacuerdo con el reconocimiento público que hizo ayer el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, del policía que perdió la vida el pasado miércoles en cumplimiento de su deber. El funcionario destacó la valentía del uniformado, quien fue asesinado al tratar de detener a un par de sicarios en la alcaldía Tlalpan. El agente respondió a una petición ciudadana de apoyo a pesar de que se encontraba en desventaja, pues iba pie a tierra, mientras los delincuentes se movían en un vehículo. La valentía del policía -resaltada ayer por el jefe de la Policía- se hizo evidente en un video que se ha hecho viral, en el que se aprecia cómo intenta detener la huida de los criminales, lo que le cuesta la vida. Lamentable, la muerte de este servidor público, pero encomiable su actitud y desempeño. El reconocimiento al uniformado es de todos los ciudadanos.



"Estamos cerca"

Donde están dando señales de que podría haber un acuerdo para que avance la reforma sobre la permanencia del Ejército en apoyo a las tareas de seguridad es en la bancada del PRI en el Senado. Fue el coordinador del tricolor, **Miguel Osorio Chong**, quien declaró que "estamos cerca, estamos platicando... estamos tratando de construir, construyendo el acuerdo, el cómo podemos hacer una mesa en la que todos los grupos parlamentarios podamos estar dentro y dejar planteamientos". También señaló que en lo que se estaría trabajando es en "algo integral para que nuestras Fuerzas Armadas tengan certidumbre", lo cual rebasaría el ajuste principal que se busca al quinto transitorio. La declaración, por cierto, se dio luego de que el coordinador de los morenistas, **Ricardo Monreal**, diera cuenta de que el tema se subiría de nuevo al pleno el próximo martes. Pendientes.

Sin distingo partidista

Y es la ministra **Margarita Ríos-Farjat** quien suele realizar labor académica y de difusión de las actividades de la Suprema Corte afuera de las instalaciones del máximo tribunal —pues lo mismo participa en foros de derechos humanos que en conversatorios sobre legislaciones específicas. Y, nos comentan, un tema importante: no se fija en la filiación de los gobernadores de las entidades anfitrionas, pues igual ha acudido a estados gobernados por azules, que por naranjas o guindas. Hoy, por ejemplo, participará en Puebla en un congreso en el que estará presente el gobernador morenista de esa entidad, **Miguel Barbosa**. El pasado 12 de septiembre estuvo en un foro en Nuevo León al que asistió el emecista **Samuel García** y diez días antes compartió foro con el panista **Mauricio Kuri** en Querétaro. Importante, en todo caso, estar abierto a la pluralidad.